

Abschlusslernstandserhebung JAMI 6 Deutsch: Instruktionen und Zeitangaben zum Hörtext

| | |
|---------------|---|
| ANCHOR | Du hast Aufgaben zum Hörverstehen vor dir liegen. Du hörst nun zwei Hörtexte. Jeden Text hörst du zweimal. Am Ende jedes Textes hast du noch etwas Zeit, um die dazugehörige Aufgabe fertigzustellen. |
|---------------|---|

| | |
|---------------|--------------------------------------|
| ANCHOR | Lies jetzt die Aufgabe zu Hörtext 1. |
|---------------|--------------------------------------|

| |
|--------------------|
| Pause: 60 Sekunden |
|--------------------|

(JINGLE)

| | |
|---------------|---------------------|
| ANCHOR | Höre nun Text 1 an. |
|---------------|---------------------|

| Hörtext 1 | |
|-------------------------------|---|
| Geräusch: Radio-Jingle | |
| Klara: | Hallo liebe Hörerinnen und Hörer von Radio München, hier ist wie jeden Mittag eure Moderatorin Klara. Vor den Nachrichten um 12.00 Uhr berichten wir immer von Sehenswürdigkeiten in und um München. Heute ist mein Kollege Mike für uns auf dem Marienplatz vor dem Rathaus unterwegs. |
| Mike: | Servus, liebe Klara und grüß Gott, liebe Hörerinnen und Hörer. Ich begrüße euch alle aus der Münchner Fußgängerzone. |
| Klara: | Mike, was genau schaust du dir heute in der Münchner Innenstadt für uns an? |
| Mike: | Ich stehe gerade vor dem weltbekannten Glockenspiel im mittleren Turm des Münchner Rathauses. Jeden Tag um 11.00 Uhr und um 12.00 Uhr spielen die Glocken im Turm ein Lied, das monatlich wechselt. Anschließend setzen sich die Figuren im Turm in Bewegung und zeigen zu passender Musik zwei wichtige Ereignisse aus der Stadtgeschichte. Zuerst sehen wir ein Ritterturnier, das zu Ehren der Hochzeit von Herzog Wilhelm V. stattgefunden hat. Anschließend erinnern weitere Figuren an den sogenannten Schäfflertanz. Dieser fand zum ersten Mal nach einer schlimmen Pest-Epidemie statt, um die Bevölkerung wieder aufzuheitern. Falls ihr das Münchner Glockenspiel auch live sehen möchtet, kommt einfach mittags zum Rathaus. Am besten sichert ihr euch einen Platz weit hinten, damit ihr gut nach oben schauen könnt. Von März bis Oktober könnt ihr das Glockenspiel außerdem noch um 17.00 Uhr bestaunen. |
| Klara: | Mike, vielen Dank für diesen großartigen Bericht mitten aus der Münchner Altstadt. Wie immer hast du bestimmt noch einen Insider-Tipp für unsere Hörerinnen und Hörer? |
| Mike: | Eine Sache gibt es noch. Die Nachtschwärmer unter euch können jeden Tag um 21.00 Uhr bestaunen, wie das Münchner Kindl im Glockenspiel zu Bett gebracht wird. |
| Steffi: | Also, Mike, nochmals vielen Dank! Ich bin schon gespannt, welchen Ort du uns morgen vorstellst. |

Ihr lieben, wie immer gilt natürlich: Schaut euch das Glockenspiel an und teilt mit uns eure Bilder und Erfahrungen auf Facebook und Instagram! Hier könnt ihr auch eine Stadtführung zum Glockenspiel im Münchner Rathaus gewinnen!

(JINGLE)

ANCHOR Höre Text 1 noch einmal an.

Hörtext 1 Wiederholung

Pause: 30 Sekunden

(JINGLE)

ANCHOR Hörtext 1 ist nun zu Ende.

ANCHOR Lies jetzt die Aufgabe zu Hörtext 2.

Pause: 60 Sekunden

(JINGLE)

ANCHOR Höre nun Text 2 an.

Hörtext 2

Stimmen/Geräuschkulisse Menschenmenge + Glockenspiel

| | |
|---------------------|--|
| Stadtführer: | Liebe Gäste, herzlich willkommen bei unserer Stadtführung durch München. Wir starten hier vor dem Neuen Rathaus. Hier konnten Sie gerade das Glockenspiel bewundern. |
| Tourist: | Entschuldigung, es geht um die Figuren in der unteren Reihe! Was sollen die denn darstellen? |
| Stadtführer: | Da sprechen Sie eine besondere Tradition in München an! Das sind die Figuren, die den sogenannten Schäfflertanz zeigen. Schäffler waren in früheren Zeiten Fassmacher, also Handwerker, die Holzfässer hergestellt haben. |
| Tourist: | Bedeutet das, dass es diesen Tanz wirklich gab? |
| Stadtführer: | Natürlich! Diesen Tanz gab es tatsächlich und er wird auch heute noch alle sieben Jahre aufgeführt. Er beginnt traditionell mit dem Bayerischen Defiliermarsch. Danach tanzen die Teilnehmer eine Abfolge von verschiedenen Figuren. |
| Tourist: | Die Figuren im Glockenspiel tragen grüne Mützen und rote Jacken. Schauen die Kostüme beim Schäfflertanz genauso aus? |
| Stadtführer: | Auch das stimmt! Zu den Mützen und Jacken tragen die Tänzer Lederschürzen und schwarze Kniebundhosen. |

| | |
|---------------------|---|
| Tourist: | Das ist bestimmt eine beeindruckende Aufführung, der Schäfflertanz. Nur, gibt es auch einen Grund für diese Münchner Tradition? |
| Stadtführer: | Etwa im Jahr 1500 brach in der Stadt München die Pest aus. Während der schlimmen Seuche trauten sich die Menschen kaum auf die Straßen und verkrochen sich in ihren Häusern. Als die Pest-Epidemie vorbei war, wollten die Schäffler durch Ihren Tanz die Menschen wieder auf die Straße locken und aufheitern. |
| Stadtführer: | Übrigens: So ähnlich kennen wir das ja auch von der Corona-Pandemie. Im Jahr 2022 gab es aus diesem Grund auch einen extra Schäfflertanz in München, obwohl er erst 2026 wieder hätte stattfinden sollen. Trotzdem waren die Menschen so froh, dass die Coronazeit zu Ende war und tanzten auf den Straßen. |

| | |
|---------------|-----------------------------|
| ANCHOR | Höre Text 2 noch einmal an. |
|---------------|-----------------------------|

Hörtext 2 Wiederholung

| |
|--------------------|
| Pause: 30 Sekunden |
|--------------------|

(JINGLE)

| | |
|---------------|--|
| ANCHOR | Hörtext 2 ist nun zu Ende. Die Arbeitszeit für die Höraufgaben ist jetzt zu Ende. |
|---------------|--|